

## Bozouls

# Les donneurs de sang se sont mobilisés

Lundi 30 décembre, 119 donneurs ont franchi les portes de l'espace Denys-Puech pour effectuer un don du sang, un record dont se félicite Daniel Le Dreff, président de l'Association don du sang bénévole Nord Aveyron (ADSBNA).

Un travail de longue haleine. Depuis la création de l'antenne bozoulaise de ADSBNA en novembre 2018, les résultats ont été encourageants puisque sur quatre collectes organisées avant cette dernière, un gain de 102 donneurs supplémentaires a été relevé.

Ces bons résultats sont le résultat de la mobilisation de tous les donneurs du secteur de Bozouls fidèles ou de nouveaux qui ont franchi le pas et aussi des organismes et associations qui ont soutenu chacune de ces collectes.



Les bénévoles bien présents lors de la collecte.

Cette année Christian Cussac président de l'Aobo a décidé à travers les associations sportives adhérentes d'apporter son soutien à cette action très honorable. En cette fin d'année ce sont les cavaliers du Causse, l'aïkido et le club de randonnée qui se sont

mobilisés pour y participer. Leur esprit d'équipe, de générosité et de don de soi au service de la population a payé car c'est la première fois que le nombre de donneurs a été aussi important. Remerciements est adressé aux bénévoles, aux donneurs de ce

## En bref

**Cérémonie des vœux.** Pour fêter la nouvelle année, le maire et le conseil municipal convient la population samedi 4 janvier à 19 h 30 à la salle des fêtes rue Henri-Canonge, pour un moment d'échanges et de convivialité au cours duquel ils présenteront leurs vœux en présence du conseil municipal des enfants et conseil des sages. Un lunch sera servi avec animation musicale.

simple geste indispensable pour soigner et sauver un très grand nombre de malades et d'accidentés.

*La prochaine collecte est programmée en mars toujours avec le soutien de l'Aobo.*

## Bozouls

# Le club de football soutenu par ses amis et sympathisants



Lundi 30 décembre, les bénévoles de l'association de football de la cité ont organisé un quine exceptionnel, pari osé en cet avant-dernier jour de l'année, mais le résultat a été à la hauteur des espérances.

Près de 600 personnes ont fait le déplacement pour faire de cette soirée une réussite.

Avec 21 tours de quine (dont 1 tour pour les enfants) et un peu plus de 100 lots à gagner, les bénévoles s'efforcent chaque année à proposer un loto de qualité. Une soirée conviviale bien dans l'esprit des traditions bo-

Tous attentifs à l'annonce des numéros.

zoulaïses. L'Avenir olympique Bozouls souhaite également remercier tous les partenaires pour les généreuses donations de lots, la mairie de Bozouls pour le prêt de la salle des fêtes ainsi que tous les bénévoles qui sont indispensables au bon déroulement de la soirée.

*L'Aob a programmé un prochain rendez-vous le 30 mai pour fêter les 60 ans du club.*

## En bref

**Club amitié chorale.** L'assemblée générale du club aura lieu lundi 6 janvier, à 16 heures, à l'espace Denys-Puech, suivie de la dégustation des galettes. Un appel est lancé à tous ceux qui aiment chanter, et en particulier aux hommes, pour rejoindre la chorale. Il n'est pas nécessaire d'avoir une voix exceptionnelle, ni de connaître la musique, pour participer. Les répétitions ont lieu le lundi après-midi, de 13 h 45 à 15 h 45.

## Bozouls

# Le beau Noël de l'école Saint-François

Avant de partir en vacances, les élèves de l'école Saint-François ont fêté Noël comme il se doit. Après leur concert du vendredi 13 décembre, qui a donné le coup d'envoi des festivités, un ensemble d'activités a installé définitivement l'esprit de Noël au sein de l'école. Lundi 16 décembre, les élèves de CM2 ont eu le plaisir de recevoir des étudiants internationaux du lycée Immaculée Conception d'Espalion Accompagnés de leur directeur M. Baldit et de leur professeur d'anglais M<sup>me</sup> Dujols, des jeunes Taïwanais, Thaïlandais, Mexicain, Espagnol ou encore Tchèque ont présenté leur pays respectif, leurs coutumes et manières de vivre Noël. Un moment d'échange très enrichissant, qui a offert aux CM2 une ouverture au monde fascinante et conviviale. Jeudi 19 décembre, après une célébration à l'église Saint Pie X, les grands de l'école



Le « Noël de Coco » a enchanté le public.

sont allés chanter une partie de leur répertoire du concert à la maison d'accueil des Caselles pour la plus grande joie des résidents et des enfants.

Enfin, la semaine s'est clôturée le vendredi après-midi par un beau spectacle « Le Noël de Coco » qui a enchanté petits et grands. Le père Noël, tant attendu et la hotte pleine, a rendu visite aux

enfants en leur distribuant à chacun une petite surprise ainsi que des cadeaux pour l'ensemble des classes. Les enfants ont ensuite dégusté un goûter de Noël préparé par les parents.

De beaux moments vécus tous ensemble pour fêter Noël. Dans la même dynamique l'école Saint-François a installé dans sa cour de récréation une crèche que les enfants pouvaient admirer depuis le début du mois de décembre.

Le projet est porté par l'Apel de l'école qui participe au concours de crèches 2019 proposé par le réseau d'animation pastorale de l'Apel académique. L'idée étant de célébrer et valoriser Noël dans l'établissement, il a permis de développer la créativité de toute la communauté éducative.

En effet, la crèche s'intègre complètement dans le projet « Environnement » de l'école car elle n'est fabriquée qu'à partir de matériaux écologiques ou recyclés (feuilles, bois, mousse, lierre), inspirée par la venue des Pheuillus sur la commune de Bozouls et grâce à « l'adoption » de l'un d'entre eux dans une des classes maternelles, l'Apel a décidé de mettre en scène des personnages faits de feuilles ramassées par les élèves sur la cour de l'école.

Ainsi, parents, enseignants et élèves ont contribué à l'aboutissement de ce beau projet.

# CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

## Bozouls

# Dix-sept podiums pour les archers

L'association du tir à l'arc de la cité est très active. En effet, elle a pour objectif la découverte, l'initiation, la formation et la pratique du tir à l'arc sous toutes ses formes dans un but sportif mais aussi ludique : organisation de stages moral ou physiques et des compétitions en lien avec l'objet.

Depuis le début de saison les archers bozoulois se surpassent. Sur 37 participations à des compétitions, 17 podiums ont récompensé leur ténacité.

### De belles performances

Participants à des concours à Saint-Chély-d'Aubrac, Mende, Viviez, Rodez et prochainement à Aurillac, Marvejols, Bellegarde près d'Albi, ils sont toujours aussi motivés. Ces performances sont-elles dues à la mise en place de créneaux supplémentaires ? D'un encadrement plus pointu de la formation où une implication individuelle plus importante ?



De belles médailles obtenues.

Tout laisse à penser que c'est la conjugaison de ces trois raisons, liée à une ambiance décontractée

mais appliquée qui a permis cette montée en puissance des résultats.

Prochainement sont programmés la soirée galette, l'assemblée gé-

nérale mais aussi un passage de flèches (niveaux au tir à l'arc). Ainsi, cette saison déjà bien engagée promet d'être des plus prolifiques.

**Bozouls**

## C'était Noël au centre équestre...

Samedi 21 décembre annonçait les vacances de Noël au Club. De fait l'après-midi était consacré à la fête.

Tout le monde s'est retrouvé au centre équestre pour fêter Noël. À partir de 15 h 30, les enfants pouvaient être maquillés par Hélène Saules : de magnifiques maquillages fins et gracieux et des regards pétillants pour la plus grande joie des cavaliers et cavalières.

Pendant ce temps, la mère Noël est arrivée avec un poney chargé de papillotes, et tout le monde a pu être pris en photo en sa compagnie !

Le spectacle a ensuite commencé par un carrousel très bien mené chez les ados à cheval, suivi d'un petit carrousel d'Indiens et de cow-boys qui finissait en jeu de course-poursuite.



Bien en place pour le défilé.

Enfin les grandes cavalières ont fait une démonstration de balle-à-dix. Tout le monde a pu apprécier le travail des enfants et des moniteurs, qui permet de faire ces spectacles de qualité. Les jeunes cavaliers ont pu retrouver leur famille autour du

goûter, chocolat chaud au rendez-vous, et concours du plus beau gâteau.

Encore une fois les familles se sont surpassées pour inventer des gâteaux très originaux... et dont tout le monde s'est ensuite régalé ! Le premier prix a été remporté par Candice Palayret et Angélique Solier.

**En bref**

**Galette des aînés.** L'Association « Soleil d'Automne » invite tous ses adhérents à venir déguster la traditionnelle galette offerte par le club jeudi 9 janvier à la salle Denys-Puech. Nous vous attendons très nombreux. Les joueurs de belote pourront s'y rendre dès 14 heures.

Félicitations à elles pour leur créativité.

L'association des Cavaliers du Causse remercie tous les parents et bénévoles qui ont permis la réussite de ce bel après-midi, et les moniteurs pour leur investissement, et souhaitent à tous une bonne et heureuse année avec de futures belles rencontres et animations en préparation pour l'année 2020.

**Bozouls**

## Une cérémonie de vœux qui ressemble à un bilan de mandature

Samedi dernier, les habitants se sont déplacés en nombre pour ce moment traditionnel, privilégié de rencontre, d'échanges et d'amitié que sont les vœux de la municipalité à ses administrés.

C'est en présence d'élus, de maires des communes environnantes, de Dominique Coste, président de la CCI, de la gendarmerie et des représentants du corps des sapeurs-pompiers que Jean-Luc Calmelly, maire de la cité, a abordé cette cérémonie.

« Cette cérémonie des vœux prend cette année un relief particulier puisque ce sont les derniers de la mandature. De ce fait je n'aborderai aucun projet pour Bozouls. Il y aura un autre temps pour cela », a-t-il précisé.

Sans évacuer les sujets qui assombrissent les données par les baisses successives des dotations de l'état, les incertitudes liées à la suppression de la taxe d'habitation et l'im-



Une nombreuse assistance lors des vœux de la municipalité.

pérative nécessité de défendre cet échelon de proximité qu'est la commune, l'édile confirme l'agrément obtenu par la MSAP du centre social qui devient Maison France Service comme une décision susceptible de répondre au mieux aux attentes des citoyens. Plus optimiste le maire a évoqué les nombreux investissements,

l'évolution sociétale, la population, l'économie, la vie associative, la culture et le tourisme.

De nombreux prix et label ont été obtenus : 2<sup>e</sup> fleur du label villages fleuris ; prix du patrimoine pour la réhabilitation de la mairie ; l'Apicité grâce au travail du conseil des enfants et d'apiculteurs bénévoles ; le 1<sup>er</sup> prix du village préféré d'Occitanie ; le trophée d'accueil remis par Airbnb avec une note de 4,9/5 ; le trophée

d'excellence décerné par Tripadvisor grâce à la qualité d'accueil. Durant ce mandat, on relève un cumul de 13,8 millions d'euros dans la section investissement (4 M€ liés à l'emprunt et 9,8 M€ en autofinancement). Les taux des impôts communaux n'ont pas bougé depuis 2012, Les recettes des impôts locaux ont augmenté de 12,5 % grâce au développement de la population et des activités.

« Beaucoup a été fait mais nous devons garder les pieds sur terre, rien n'est jamais acquis ; il n'y aura jamais de repos pour les hommes de bonne volonté » (Raymond Aron) », rajoutait le maire. En conclusion l'édile a souhaité à toutes et à tous la santé, la joie de vivre et la sérénité. Avant de lever le verre de l'amitié, les enfants ont énuméré leurs actions en matière de civisme, de propreté du village qui les ont motivées au long cours.

**Bozouls**

# Les ateliers numériques reprennent

Elle a pris une place considérable dans le quotidien. L'informatique a connu son véritable envol avec l'apparition des nombreux réseaux sociaux et internet. En effet, le fait est que l'on vit aujourd'hui dans un monde où l'on ne peut pas se passer de l'informatique. On la retrouve partout, comme quoi l'informatique a su s'imposer dans la vie de l'homme et elle est nécessaire pour différentes opérations de la vie quotidienne.

Fort de ce constat le centre social, l'Espace Emploi Formation, labellisé Maison France Services, met en place de nouveaux ateliers numériques. Ces ateliers sont ouverts à tous publics. Les participants peuvent venir avec leur ordinateur portable ou profiter de la salle informatique équipée de 6 ordinateurs. Les ateliers se déroulent en petits groupes de cinq. Parmi les thématiques proposées : « Mieux connaître son ordinateur ». Tout ce qu'il faut savoir quand on débute (vocabulaire, ma-



Un service bien utile.

nipulations) ; créer une adresse mail et gérer sa messagerie ; scanner un document et l'envoyer par mail ; « Comment effectuer une démarche administrative sur Internet » ; déclarer ses revenus en ligne, transférer ses photos sur son ordinateur, comprendre les réseaux sociaux... L'objectif de ces ateliers est de per-

mettre aux participants d'acquérir de l'autonomie dans leur pratique du numérique et de les accompagner pour les rassurer sur son utilisation.

Le programme des ateliers est disponible à l'accueil de l'Espace Emploi Formation. La participation aux ateliers se fait sur inscriptions. Le premier atelier n° 1 est « Je m'exerce au clavier », à partir du

**En bref**

**Vie paroissiale.** Paroisse Notre-Dame des causses Bozouls. Jeudi 9 janvier, à 20 h 30, concert église de Gabriac (association du Vieux Palais). Dimanche 12 janvier, à 10 h 30, messe en l'église Saint Pie X de Bozouls.

**Quine.** La société de chasse Aboul-Curlande-Les Brunes organise un quine sans ordinateur le 10 janvier à 21 heures à l'espace Denys-Puech.

4 février tous les mardis matins de 10 h 30 à 11 h 30 ; des exercices à disposition pour découvrir le clavier, corriger les fautes, être plus à l'aise dans la saisie.

Une série d'ateliers est programmée jusqu'en juin afin d'acquérir une formation plus complète. L'espace Emploi Formation Bozouls Comtal, 1 rue Camviel, 05 65 48 37 12 vous accueille du lundi au vendredi de 9 heures à 12 h 30 et de 13 h 30 à 17 h 30.

**Bozouls**

## Les sapeurs-pompiers adressent leurs vœux aux Caselles



Les sapeurs-pompiers du centre de secours ont fait honneur à la tradition, en venant présenter leurs vœux aux résidents de la maison d'accueil des Caselles. Samedi 4 janvier, vers 13 h 30, c'était l'occasion pour ces soldats bénévoles du feu d'offrir à chacun et chacune la galette accompagnée de champagne ou jus de fruit ainsi que le calendrier de la nouvelle année. Attachés à cette tradition festive, nos aînés ont non seulement apprécié ce dessert mais aussi la présence rayonnante de ceux et celles qui

Personnel, infirmières et sapeurs-pompiers aux Caselles.

incarnent la protection du territoire. Tous et toutes savent combien ce moment de partage les lie à ces soldats du feu garants de leur propre sécurité.

Dans la foulée, les sapeurs-pompiers de la cité ont tenu à remercier les populations de Gabriac, Rodelle, Bozouls, Concourès pour leur accueil et leur générosité lors de la tournée annuelle de proposition des calendriers qui a débuté en novembre 2019.

**Bozouls**

## Les aménagements d'accès à la future Maison de santé se précisent

La construction de la Maison de santé avance à son rythme. Ce bâtiment est hors d'eau depuis novembre 2019 et les artisans travaillent d'arrache-pied pour une ouverture à la fin du deuxième semestre 2020. Ce projet est porté par la communauté de communes Comtal-Lot-Truyère.

Mais les aménagements d'accès sont à la charge de la commune. Avant les réalisations et le démarrage des travaux, la municipalité avec ses services techniques a présenté le projet, mardi dernier, aux riverains du secteur pour les informer et connaître les modifications éventuelles à prendre en compte.

M. Augereau, du cabinet Merlin, en charge de l'aménagement urbain ; M. Balitrand, maître d'ouvrage en eau potable du Syndicat des eaux Montbazens-Rignac et Arnaud Regourd, du Sieda (Syndicat intercommunal de l'énergie du département) ont tour à tour présenté le projet.



Des échanges fructueux avec les riverains.

Les aménagements de la rue des Cardabelles sont arrêtés à ce jour au niveau de la Maison des assistances maternelles (Mam). Ils seront prolongés jusqu'à la route des Grillons. La rue des Grillons deviendra l'axe principal ce qui

évitera de passer par la maison de retraite des Caselles. Des cheminements verts pour piétons permettront de raccorder la future Maison de santé au centre du village.

Un haricot végétalisé sera situé au raccordement des deux rues afin de fluidifier la circulation. L'éclairage public sera installé

dans la continuité de la rue des Cardabelles. Les luminaires déjà existants à l'approche des parkings rue des Grillons seront remplacés par des lampes LED (basse consommation).

En ce qui concerne le réseau d'eau potable, celui-ci a été diagnostiqué par Suez et ne nécessite pas de changement majeur.

Cependant il est recommandé aux riverains qui envisage d'être raccordé, un jour, au gaz de ville qu'il est nécessaire pour eux de faire la demande pour un raccordement en limite de propriété ; les tranchées doivent être faites avant le démarrage des travaux.

Les riverains ont pu échanger sur ces futurs aménagements et donner les quelques imperfections aux décideurs en charge des travaux.

Le démarrage des travaux est prévu pour le mois d'avril prochain pour une fin de fin de chantier début juillet date prévue de l'ouverture de la Maison de santé.

**Bozouls**

## Aventures au coeur du Wyoming...



Le Wyoming est un état de l'ouest des États-Unis caractérisé par de vastes plaines et les montagnes rocheuses. Le célèbre parc national de Yellowstone de presque 3 500 miles carrés abrite des centaines d'espèces animales et des canyons impressionnants. Les geysers du parc comprennent l'emblématique

Old Faithful, au sud la région du Grand Teton se caractérise par des roches faisant partie des plus vieilles de la planète. Les roches qui composent les montagnes sont âgées de 2,5 milliards d'années. L'association des sciences de la terre organise une conférence le 17 janvier à 20 h 30 à l'espace Denys-Puech. Et pour

le troisième épisode de cette excursion géologique au cœur de l'ouest américain, Christophe Courèges (professeur SVT) amènera le public à la rencontre de ces spectaculaires sites volcaniques le Yellowstone et la Devill's Tower étant des exemples les plus impressionnants. L'occasion de tenter de mieux compren-

Geysier dans le parc de Yellowstone.

dre le contexte géologique qui a engendré ces formidables structures, mais aussi de profiter de ces grands espaces naturels qui comptent dès 1872 parmi les tout premiers parcs naturels de l'histoire. Entrée 5 € et 3 € pour les adhérents de l'association.

# Climat. 2019, une année qui ne ressemble à aucune autre

■ Retour sur le bilan climatique en Aveyron. Une année 2019 « particulière » pour le climatologue Jean-Yves Tachenne, basé à Météo-France Albi.

Sur le plan météorologique, 2019 est une année « étrange » en Aveyron. Qui ne trouve pas son pareil dans les archives de Météo France. En raison principalement de son profil. A savoir neuf premiers mois marqués par un temps chaud et ensoleillé et trois derniers mois par des pluies abondantes. « 2019 figure parmi les sept années les plus chaudes, avec une température moyenne de 11,7°, soit 0,9° de plus que la normale », souligne Jean-Yves Tachenne météorologue à Albi. Ce, sachant que la statistique se base sur des relevés enregistrés depuis 1950 et que l'année la plus chaude reste celle de 2003,



Coups de vents, fortes précipitations mais aussi périodes de fortes chaleurs et de sécheresse ont marqué 2019.

## Chaleur

En la matière, c'est une année « remarquable » avec deux épisodes de canicule enregistrés, du 25 juin au 30 juin et du 23 juillet au 26 juillet. Avec des températures qui ont atteint les 38,9° pour Rodez, à chacun des épisodes, et des températures qui ont atteint les 40° dans le nord-ouest du département. « Il faut noter la précocité de la première canicule survenue après un début de mois de juin plutôt frais », note Jean-Yves Tachenne. Puis il y a un record, dont vous vous souvenez peut-être : des températures comprises entre 23 et 27° sur le département... les 26 et 27 février ! Un record. Et cela, quelques semaines après un mois de janvier plutôt froid

avec 26 jours de gels consécutifs enregistrés à Millau. Là aussi, un record. Le début de moi de février était marqué par la présence de neige, avec 10 cm à Flavin ou 20 cm sur le Ségala le 1er février.

On le voit, les contrastes météorologiques sont bien marqués en 2019. « On remarque également des gelées exceptionnelles les 5 et 6 mai ». Le dernier trimestre a, lui, été marqué par de la douceur et beaucoup de précipitation.

## Températures

Les températures minimales ont été enregistrées en janvier, avec -8,6° à Rodez le 6 janvier, ou -9,4° à Alpeuch, et -9,5° à Cornus le 16 janvier. Du côté des maximales, 41,5° ont été enregistrés à Entraygues-sur-Truyère

le 27 juillet et entre 40° et 41°, dans le Nord-Ouest le 24 juillet. Au mois d'août, les températures ont oscillé entre 33° et 36°. Tandis qu'en septembre, un épisode remarquable est à noter à Millau avec plus de 30° pendant quatre jours consécutifs. Un record depuis 1970.

## Précipitations

2019 a été marquée par un déficit de pluie de janvier à septembre, « surtout pour ce qui concerne les mois de février, mars, juin, septembre, qui ont été particulièrement secs ». D'octobre à décembre, c'est une grosse pluviométrie qui a permis de fortes recharges en eau. Et le contraste est tel que, si l'on dresse le bilan annuel de la pluviométrie, les moyennes approchent la nor-

male, voire la dépasse. Avec Jusqu'à 15 % de cumul excédentaire dans certains points du département, et jusqu'à -10 % dans le Saint-Affricain, et -5 % dans le secteur de Figeac. « Dans la normale, les mois d'avril et mai sont les mois où les recharges en eau sont plutôt bonnes », explique Jean-Yves Tachenne. Une sécheresse plus marquée a été constatée dans le sud et dans le nord du département. Les épisodes méditerranéens ont été sensibles les 14, 20, 22 et 23 octobre avec des cumuls de pluie compris entre 50 et 100 ml, voir 100 à 150 ml dans le Sud, et un pic à 200 ml sur le Larzac.

## Orages

« Il y a eu moins d'orages par rapport aux années pas-

sées ». Les 8 juillet et 9 août sont deux jours qui ont été « remarquables » en la matière : occasionnant notamment des dégâts. À Saint-Côme-d'Olt, on s'en souvient avec des dégâts importants et une rafale de vent enregistrée à 129 km/h.

## Ensoleillement

Le bilan de l'ensoleillement est excédentaire de 10 % sur l'année. Avec +50 % en février, +25 % en mars +15 % et +20 % en juillet et août. Des déficits sont enregistrés en avril et octobre de l'ordre de 30 à 35 %. Pour Millau, c'est la sixième année la plus ensoleillée depuis 1963.

## Vent

Ce fut une année ventée ! « Les épisodes ont toutefois été atténués dans le sud de la France, relate le climatologue, mais elle a été plus ventée que la moyenne ». Toutefois, à Millau, des rafales ont dépassé à 12 repri-

ses les 100 km/h, dont cinq fois en décembre, avec notamment une, à 142 km/h enregistrée le 13 décembre.

À Rodez, les 100 km/h ont été dépassés à quatre reprises en décembre, avec une pointe à 11 km/h.

Un vent du sud a également marqué le département en soufflant dix jours d'affilée du 15 au 25 avril.

## Prévision pour le trimestre à venir

Ce ne sont que des prévisions, mais pour les climatologues, il faut s'attendre à un premier trimestre plutôt doux en température et plutôt pluvieux. « Cela, en raison d'une circulation atmosphérique venant d'Ouest, de l'Atlantique, qui apportera de la douceur. C'est en tout cas le diagnostic que nous établissons aujourd'hui » explique Jean-Yves Tachenne.

PHILIPPE ROUTHE

## CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGIS

### Bozouls

Samedi, Nuit bleue à la médiathèque...



Une soirée pour découvrir la médiathèque autrement !

Lancée en 2017, à l'initiative du ministère de la Culture, la Nuit de la lecture a pour objectif de célébrer la lecture sous toutes ses formes. Cette année, la médiathèque André-Baudon participe à cette grande fête nationale du livre, samedi 18 janvier de 17 heures à 20 h 30.

Au menu de cette soirée, baptisée « La Nuit bleue » : des jeux, des bulles de lectures, la découverte

Une yourte pour s'isoler et lire.

de l'univers d'Isabelle Simler, auteure, illustratrice, par l'exploration d'une yourte prêtée par la médiathèque départementale de l'Aveyron.

Chacun d'entre vous, petits et grands, pourra choisir à la carte selon ses envies. Il y en aura pour tous les goûts.

N'hésitez pas à venir apprécier en famille et découvrir la médiathèque autrement.

### En bref

**Foire à la brocante.** L'association foire à la brocante du 15 août tiendra une assemblée extraordinaire le lundi 20 janvier à 20 h 30 à l'espace Denys-Puech. Objet : dissolution de l'association (tout le bureau et les membres étant démissionnaires). Une autre équipe devrait voir le jour et reprendre la manifestation du 15 août **Club Amitié Chorale.** Tous les adhérents et amis du club sont invités à déguster une choucroute le jeudi 30 janvier, à 12 h 30, au relais de Boralde. Les inscriptions seront prises lors des activités du lundi ou par téléphone auprès d'Yvette Gral : 05 65 66 25 08 ou Françoise Triadou : 05 65 44 98 55, avant le 25 janvier, dernier délai.

**Bozouls**

# Bonne saison touristique pour la cité

Bozouls s'est transformé ces dernières années et la fréquentation s'en est ressentie. Le patrimoine de la ville suscite certes un intérêt grâce à son canyon, encore fallait-il le valoriser. En 2013, le site de Bozouls est entré dans le réseau départemental des Espaces naturels sensibles (ENS), s'en sont suivis des aménagements réalisés grâce à des aides financières notamment de l'Europe. La commune a continué d'investir dans divers aménagements, les rues piétonnières en collaboration avec Sport handicap ; l'éco-pâturage pour l'entretien des versants du canyon, les parkings, l'aire de camping-car.

Des initiatives privées ont consolidé l'accueil en complément des hôtels par la création de cham-



Le petit train a la cote.

bres d'hôtes de gîtes et les commerces se sont adaptés.

La gestion du petit train et les locations des vélos VTT électriques ont été reprises par la municipalité ; les expositions à la

galerie attirent une clientèle nouvelle, sans oublier la promotion dans les médias télévisuels, la presse locale, les réseaux sociaux. Les prix obtenus 'Mon Beau village d'Occitanie', le trophée d'accueil remis par 'airbnb', les trophées d'excel-

lence décernés par Tripadvisor. Tous ces ingrédients favorisent l'attractivité.

« Les aménagements ont été réalisés pour le bien-être des Bozoulais et le tourisme est une conséquence de ces aménagements, il faut garder un équilibre entre l'activité économique et le tourisme » souligne le maire. L'activité touristique est donc en forte progression pour l'année 2019 : 11 561 billets vendus pour le petit train soit 2024 tickets de plus qu'en 2018 ; une progression de 21 %.

143 personnes ont profité de la location des VTT.

Le centre bourg est devenu plus fréquenté par les Bozoulais et plus attractif pour les touristes qui participent au développement du commerce local.

**Bozouls**

# Le club Amitiés Chorale bien actif

L'assemblée générale de l'association s'est tenue le lundi 6 janvier. Après l'accueil et les vœux de la présidente, une rétrospective des activités de 2019 a été présentée, Les répétitions de la chorale, les cartes, les repas et voyages ont connus une bonne participation. En revanche, la danse et les goûters dansants sont en perte de vitesse. Aussi un appel est lancé à tous pour participer et entraîner de nouveaux participants. Le bilan financier de l'année est équilibré et a été approuvé. Il a été procédé au renouvellement du conseil d'administration et du bureau démissionnaire. Remerciement à Solange Marmet qui se retire après avoir oeuvrée depuis plus de 10 ans ; elle reste adhérente au club. Elle est remplacée par Huguette Poulhès.

**Programme des activités 2020**

Les joueurs de cartes ont rendez-vous le lundi après-midi à 14heures. Les répétitions de la chorale



Le bureau de l'association.

sont programmées le lundi de 13h45 à 15h45 sous la direction de Philippe Cuny. Le concert de fin d'année pour le 20 juin. Les danseurs, peuvent s'adonner à leur passion le premier lundi de chaque mois. Les goûters dansants se dérouleront le jeudi 12 mars avec Sylvie Pulhès et le jeudi 8 octobre avec Gilles Saby. Plusieurs repas au programme: choucroute à Boralde le jeudi 30 janvier, (inscription avant le 25

janvier), estofisch à la salle des fêtes de Pruines le samedi 28 mars, au restaurant Brouze à Laguiole, le jeudi 4 juin, à la salle des fêtes de Bozouls repas des retrouvailles ; le 20 septembre, repas soupe au fromage à la Rotonde ; le 21 novembre à midi. La sortie d'une journée est prévue le 6 mai à Montpellier (inscription avant le 15 avril). Le voyage de 6 jours du 22 juin au 27 juin en Bretagne (inscription avant le 15 février). Le quine annuel le 18 octobre. Pour clôturer la

**En bref**

**Danse ce corps.** Portes Ouvertes pour l'association «Danse Ce Corps». Afin que les parents des élèves puissent apprécier le travail de leurs enfants ; la soirée se déroulera le vendredi 17 janvier à partir de 19heures à la salle de danse du Centre Social. Le verre de l'amitié sera offert à l'issue de cette représentation.

rencontre les galettes ont été partagées.

**Nouveau bureau**

Denise Boularot présidente d'honneur, Yvette Gral présidente, Françoise Triadou secrétaire, Robert Crouzet secrétaire adjoint, Françoise Féral trésorière, Pierre Causse trésorier adjoint, membres du conseil d'administration Christiane Barwtollozi, Josette Bouzinhac, Claude Cabrolier, Denise Chazotte, Huguette Poulhès, Claudine Rozières.

**Bozouls****MUNICIPALES  
2020****Jean-Luc Calmelly briguera  
un nouveau mandat**

Le maire sortant présente sa nouvelle liste constituée d'une équipe renouvelée à hauteur d'un tiers, qui intègre donc du sang neuf et des idées nouvelles.

Une équipe apolitique, représentant, indistinctement toute la population de la commune. Solidaire et fière du bilan présenté par l'équipe précédente au regard de la métamorphose vécue par Bozouls.

Un groupe animé par la passion de Bozouls et l'envie de travailler au bien-être des Bozoulais.

L'équipe est composée de personnes connues, proches des habitants, animées par un grand sens du service public et qui ont fait la preuve d'un vrai engagement dans la vie associative.

« Tous se sont engagés à écrire un projet pour un développement mesuré de la commune et des villages qui compose celle-ci, inscrit dans la continuité tout en proposant des initiatives nouvel-



Autour du maire sortant la majorité de la nouvelle liste.

les et inédites adaptées aux nouvelles contraintes de l'environnement.

Le groupe va s'investir dans une démarche de proximité pour conforter cet échelon essentiel de la démocratie locale qu'est la com-

mune en travaillant au bien vivre ensemble, à la concorde et au respect de chacun » précise le maire.

**Composition de la liste  
par ordre alphabétique**

Barral Benoît, Borget Myriam, Boyer Sonia, Bras Christophe, Burguière Bastien, Calmelly

Jean-Luc, Carrière Christiane, Coire Jocelyne, Costes Robert, Despeyroux Lucette, Farrenq Laure, Galan Maryline, Gauthier Annick, Gimalac Bernard, Klein-Tourrette Sabine, Mézy Franck, Montarnal Jean-Louis, Mouly Jacques, Rames Jean-Louis, Roux Pierre, Soulié Jessica, Triadou Jean-Marc, Vernet Armelle.

**Bozouls****Travaux de réfection  
de l'entrée du parking**

Dans le cadre du marché de liaison mairie - galerie, la réfection du passage d'entrée du parking situé à côté du centre social avait été budgété. Le trottoir avait été repris avant la construction de ce parking et n'était pas adapté pour un passage intensif des véhicules.

Ces travaux ont été confiés à l'entreprise Eurovia ; ils sont en phase de finition, mais il faut compter 3 à 4 semaines de séchage. Il est possible exception-

nellement d'y accéder par l'autre accès.

Ce réaménagement a été programmé en cette période en raison d'un niveau moindre de fréquentation et donc de moins de désagréments pour les habitants.

**Conseil municipal**  
La prochaine réunion du conseil municipal aura lieu lundi 20 janvier à 20 h 30 à la mairie.

**Bozouls****Un haut gradé au club de karaté**

Si ce club très dynamique a remis il y a quelque temps deux ceintures noires à Jean-Michel Verdu et Kelvin Bessot en précisant que pour Kelvin la valeur n'attend pas le nombre des années et que du côté de Jean-Michel les années ne contrarient pas la valeur de l'âge. On ne peut que constater que l'adage se confirme. En effet samedi 11 janvier s'est déroulé à Bozouls un examen de grade ceinture noire départemental, Alexandre Durand a brillamment obtenu le grade de ceinture noire 2<sup>e</sup> dan, à l'âge de 17 ans qui fait de lui le premier karatéka bozoulais à atteindre ce niveau, et le plus jeune actuel au sein du département de l'Aveyron. Le club félicite son jeune espoir, et si



Alexandre Durand sur les traces de son père, entraîneur de karaté.

la valeur n'attend pas le nombre des années, le plus heureux ne peut être que son père qui est entraîneur.

**Bozouls****Le conseil municipal des enfants à la rencontre des aînés**

Samedi, les résidents de la Maison d'accueil Les Caselles ont eu le plaisir de recevoir les jeunes élus du conseil municipal des enfants. Accompagnés par les conseillers municipaux de la commission Bien Vivre Ensemble, les enfants ont présenté leurs vœux en lisant à tour de rôle des citations sur le bonheur et l'amitié : « *Le bonheur est la seule chose qui se double si on partage* », « *Le seul bonheur que l'on a, vient de celui que l'on donne* », « *Il suffit pour être heureux d'être sage* », « *Celui qui a beaucoup d'amour dans son cœur est heureux avec tout le monde* ». « *Nous vous redisons une belle année 2020, une bonne santé avec plein de petits bonheurs à partager avec vos familles et ceux qui vous entourent aux Caselles.* » Gérard Descrozaille, président de l'association Maison d'accueil Les Caselles, les a cha-



Les enfants se préparent pour la distribution.

heureusement remerciés en soulignant l'importance des relations humaines, de l'amitié et du partage. Les enfants ont ensuite offert aux résidents galettes et pétillant.

**En bref**

**Animations.** Ce soir, à 20 h 30, rencontre parents-catéchistes. Jeudi, messe à 9 heures, à l'oratoire. Vendredi, messe à 9 heures, à l'oratoire et à 11 heures, célébration avec les enfants de l'école St-François. Samedi, à 11 heures, messe de la Ste Barbe, à l'église Ste-Eulalie-du-Causse Dimanche, à 9 h 30 rencontre caté, 10 h 30 messe église St Pie X.

**Bozouls**

## De la bienveillance aux vœux des Caselles

Samedi 11 janvier, le conseil d'administration, l'Apeg et la direction de la maison d'accueil les Caselles ont présenté leurs vœux aux résidents, à leurs familles et au personnel.

Françoise Barrière (directrice adjointe) a énuméré les points forts de l'année écoulée : les aménagements des espaces extérieurs avec la cour intérieure sécurisée et accessible depuis la salle d'accueil, les rails de transfert installés dans tous les domiciles La validation des GMP (mesure de perte d'autonomie) et du PMP a permis d'obtenir des moyens supplémentaires et de créer 1 poste en plus 7 jours/7. Des formations ont été diligentées aux accompagnateurs en soins palliatifs aux résidents et à leurs proches. Les activités du théâtre intergénérationnel avec les écoles de la ville ont été reconnues par la Fondation de France et une subvention a été obtenue.



Pierre Roux présente ses vœux aux résidents.

Pour 2020 les travaux aux cuisines qui ont maintenant 20 ans vont être engagés avec renouvellement du matériel. Le remplacement des luminaires et des chasses d'eau ainsi que l'installation de la climatisation est programmée pour cette année.

La commission animation conduite par Elsa Rouquette (res-

ponsable de la mémoire vivante), en collaboration avec les bénévoles de l'Apeg, atteint un rythme soutenu et sera reconduit.

Cette année la maison d'accueil des Caselles fêtera ses 20 ans « Avoir 20 ans ; symbole de la jeunesse, l'âge de la découverte de la vie ; l'enthousiasme, l'avenir des rencontres et des activités. L'âge dont on attend pour faire pousser des ailes ; des ailes comme les Caselles. Cette année sera l'explication de sa vita-

lité car notre maison d'accueil présente tous les signes de la vingtaine » déclarait Pierre Roux directeur de l'établissement.

Gérard Descrozaille (président de la structure) déclarait quant à lui : « Ce qui fait la richesse et la beauté de la société, c'est sa diversité. Chacun apporte à l'autre ce qu'il n'a pas. Vous apportez votre vécu, votre passé, votre expérience. Notre présent, c'est vous qui l'avez bâti, il faut que vous en preniez conscience. C'est une justification même du rôle indispensable que vous assumez dans la société. »

La conclusion revenait au maire Jean-Luc Calmelly : « Tous ces vœux de bienveillance qui font vivre cet établissement sensible aux projets d'aménagement pour plus de confort. La commune est ravie de voir cette dynamique et je mesure combien de progrès ont été réalisés ».

Le verre de l'amitié est venu cloôturer cette cérémonie.

**Bozouls**

## Un nouveau belvédère d'observation va être aménagé au-dessus du canyon

Le conseil municipal s'est réuni en séance publique lundi 20 janvier sous la présidence du maire Jean-Luc Calmelly.

À l'ordre du jour, une décision modificative n° 3 administrative concernant les taxes foncières non bâties jeunes agriculteurs qui s'élève à + 500 € sur 2 800 €, il convient de réajuster ce montant dans la section fonctionnement.

**Espaces publics**

Un projet de création d'une terrasse sécurisée rue du trou est envisagé. Ce nouveau belvédère permettra en premier lieu de sécuriser une parcelle située au bord du canyon et dans un deuxième temps de créer un nouvel espace d'observation du canyon.

Les contraintes géologiques ayant été confirmées, l'estimatif du projet s'élève à 70 000 €. Une demande de subvention va être présentée à l'État, puis au Département.



Les conseillers au travail.

**Éclairage public rue des Grillons**

Dans le cadre des travaux d'éclairage public et de l'aménagement proche de la future maison de santé inhérent à la convention de groupement de commandes et de modernisation, le Sieda indique que le montant s'élève à 11 557,96 €. Les certificats d'économies d'énergie seront transmis. Ces travaux devraient être terminés pour l'ouverture de la Mai-

son de santé programmée à la fin du premier semestre. Parallèlement une consultation aux entreprises est lancée pour les travaux d'accès de ce secteur.

Après enquête publique, deux aliénations de portions de chemins ruraux ont été votées à Majorac le bas et Pratmajou à Bozouls. Après l'avis favorable du commissaire enquêteur des délimitations de déclassement de portions de chemins ont été prises concernant : le chemin de la Ca-

nebière- Gillorges à Bozouls ; une portion de la rue des Grillons (220 m<sup>2</sup>) ; le chemin des cadres proche du parking des Étés Rozière ; et, enfin, une portion du chemin du Laquet-Barriac à Bozouls.

Du fait de l'agrément du centre social en maison France service, il a été évoqué un projet de création d'un espace multiservice pour les enfants comptabilisés aujourd'hui au nombre de 90.

**Plu**

Deux réunions publiques ont eu lieu et cette révision du plan local d'urbanisme sera présentée au conseil communautaire afin de lancer l'enquête publique programmée du 15 juin au 15 juillet. Le maire rappelle que les inscriptions pour les municipales afin de voter sont ouvertes jusqu'au 7 février à la mairie.

Le détail du compte rendu est consultable en mairie.

## Bozouls

### Portes ouvertes à « Danse Corps »



L'enseignement de l'association Danse Corps permet aux élèves d'évoluer, autant au sein de l'association que dans le monde extérieur. Chaque cours offre l'opportunité de vivre de nouvelles expériences éducatives, sociales et émotionnelles. Les enseignants créent un environnement sûr et ouvert dans lequel ils incitent les élèves à découvrir de nouveaux moyens de s'exprimer. Les cours sont ajustés régulièrement en fonction des élèves afin de les accompagner au mieux

De bons exercices à mi-parcours.

vers l'épanouissement. Vendredi 17 janvier, l'association a organisé une soirée portes ouvertes à la salle de danse, l'occasion pour les élèves de Marvin Pene et Léonie Bonnefé (professeurs diplômés) de présenter leurs progrès à mi-parcours de cette saison. À l'issue des présentations de chaque groupe, fortement apprécié du public un buffet dînatoire a clôturé la soirée. Le spectacle de fin d'année est programmé le 13 juin à la salle des fêtes.

# CAUSSE - LAISSAGAIS - SÉVÉRAGAIS

## Bozouls

### La vidéo-protection devrait faire son apparition sur le secteur

Mardi 21 janvier le corps de la gendarmerie Espalion Bozouls s'est retrouvé à la mairie de Bozouls pour son inspection annuelle, diligentée par le chef d'escadron De Oliveira, commandant de gendarmerie de Rodez et le lieutenant Latouchel commandant la communauté de brigades du secteur. C'est en présence de nombreux maires et élus des communes que Jacques De Oliveira a commencé son intervention. La gendarmerie nationale est une force de sécurité qui dépend du ministère de la Défense. Elle est rattachée au ministère de l'Intérieur comme l'était la Police nationale. 2019 a été une année de renouvellement de la hiérarchie, le général Christian Rodriguez a été nommé en octobre Directeur général de la gendarmerie nationale (DGGN). Les actions contre la délinquance des mineurs, la malveillance, la protection du monde associatif, des agriculteurs et des femmes seront les principaux axes. La



Élus et gendarmes à l'écoute du commandant.

procédure pénale a été revue avec l'extension de la PJ et la réforme de la garde à vue. « La population sera au cœur de la gendarmerie avec la sécurité quotidienne ainsi que celle du numérique », conclut le commandant. Le lieutenant François Latouchel a, quant à lui, présenté l'activité de la brigade : 817 inter-

ventions dont 223 de nuit, 4 911 véhicules contrôlés dont six volés, 3 858 personnes contrôlées. Le taux d'élucidation de crimes ou délits est de 44,6 % (résultat supérieur à la moyenne nationale). Le nombre de personnes mis en cause est de 118 entraînant 39 gardes à vue. Les chiffres concernant la sécurité routière sont en baisse par rapport à 2018, avec huit accidents, 11 blessés et un tué, 3 382

contrôles d'alcoolémie entraînant 196 positifs. Un moment important de la réunion a été consacré à la vidéo-protection qui suscite l'intérêt des élus. En effet les avantages de cette dernière sont reconnus. On note en effet, qu'elle dissuade le passage à l'acte et contribue à la prévention de la délinquance. Elle apporte un sentiment de sécurité sur un environnement en détectant un événement ou un comportement anormal et elle aide à l'identification d'un individu ou d'un véhicule. « L'installation d'un système de vidéo protection s'inscrit dans une stratégie globale de sûreté de la commune », a insisté l'intervenant. Un schéma de la pose de 15 caméras est proposé aux élus sur les communes du secteur. « Le département de l'Aveyron est classé 4<sup>e</sup> des départements les plus sûrs de France, alors il faut agir ensemble pour préserver la tranquillité des citoyens », a conclu le lieutenant.

# Michelin. En Aveyron, les étoiles brillent sous un ciel contrasté



Depuis la décision de Sébastien de Bras, le département perd des étoiles au Guide Michelin qui dévoile aujourd'hui son palmarès. Suspense.

La semaine dernière, une bombe médiatique été lâchée : Bocuse perd une étoile. L'emblématique chef français, décédé en janvier 2018 avait trois étoiles qui brillaient au-dessus de lui depuis 1965. En septembre 2017, c'est Sébastien Bras qui, depuis le Puech du Suquet, faisait trembler les marmittes françaises en annonçant son souhait de ne plus voir ses trois étoiles figurer au Michelin. Et, coïncidence, depuis, l'Aveyron perd des étoiles. Quelques semaines après Bras, en novembre 2017, Jean-Luc Fau, à Rodez, lassé, lui, par la charge administrative af-

férente à la gestion d'un restaurant, a vendu Gouts et couleurs et éteint l'étoile. À Paris, en juin 2019, Cyril Lignac a fermé le Quinzème et éteint l'étoile également. Toujours à Paris, Julien Boscus, en quittant Les Climats pour voler de ses propres ailes dans son restaurant Origines, a également éteint une étoile.

## Crises...

L'Aveyron reste cependant bien représenté dans la galaxie Michelin : Le Sénéchal à Sauverre-de-Rouergue, l'auberge du Vieux-Pont à Belcastel, le Moulin de Cambelong à Conques, Le Belvédère à Bozouls pour la partie aveyronnaise, Alexandre Bourdas au SaQuaNa à Honfleur, avec deux étoiles, et Jean-François Rouquette au restaurant Hyatt.

Reste que cette relation qui s'étoile avec les étoiles interroge.

Deux des chefs étoilés aveyronnais : Michel Truchon (Sauverre) et Hervé Busset (Conques).

Archives Centre Presse

« Je sais qu'on va dire que je suis aigri parce que je n'ai pas eu la deuxième étoile. Mais la vérité c'est que je n'ai plus envie d'être dans ce système de classement, je veux m'en libérer » a expliqué au Monde, en juin 2019, Cyril Lignac. Sébastien Bras ne souhaite pas rouvrir ce couvercle, pas plus qu'il n'en a eu envie quand, en 2019, Michelin lui a d'office attribué deux étoiles. « Je ne me sens plus concerné par les étoiles, ni par les stratégies du guide », déclarait-il, récemment au Monde. Il ne faut donc plus parler de Michelin à Lignac et Bras. Jean-Luc Fau, retiré des étoiles, mais toujours à l'affût de ce qui se

passé dans l'arrière-cuisine de la gastronomie française, a également un œil critique. Mais envers ces chefs qui ne veulent plus du Michelin.

« Ça reste, pour moi, le meilleur guide. À chaque fois que je vais dans un restaurant étoilé, je comprends pourquoi il l'a été ». Et de trouver « un peu facile » de ne plus vouloir des étoiles Michelin après avoir bien profité de la lumière. « Pour Bocuse, tout le monde savait que Michelin était en quelque sorte pris au piège par la notoriété de Paul Bocuse », glisse encore Jean-Luc Fau.

## ... Et pression

Mais les Aveyronnais sont plutôt fiers de leurs étoiles, comme en témoigne Michèle Fagegaltier (lire par ailleurs). « C'est le guide le plus sérieux » confiait Guillaume Viala (Le Belvédère à Bozouls), l'année dernière à la veille de la sortie du guide rouge. Quant à la pression qu'elle pourrait engendrer, Nicole Fagegaltier ou Michel Truchon, forts de leur expérience, confient : « On n'y pense, mais pas tous les jours ».

« Mais on peut comprendre, quand on engage des travaux importants avec des sommes importantes, qu'il y ait une forte pression autour de l'étoile », lance Jean-Luc Fau. Aujourd'hui lundi, le département saura donc à quelle sauce il a été préparé par les inspecteurs du Michelin.

Peu d'informations filtrent depuis la bombe Bocuse. Mais une chose est sûre, lundi, une petite pression planera dans les cuisines aveyronnaises. Jean-Luc Fau se souvient encore de ce moment où l'on attend que le téléphone sonne...

PH. R.

Nicole Fagegaltier : « Une étoile, c'est la cerise sur le gâteau »



Étoilée depuis 29 ans, la chef du Vieux Pont, à Belcastel, ne subit aucune pression particulière.

Une chef « nature » qui a su rester modeste.

Réyo CPA

Lorsque nous l'avons contactée, Nicole Fagegaltier, la chef étoilée du Vieux Pont, à Belcastel, profitait de quelques jours de vacances, loin de l'Aveyron, avec son mari Bruno Rouquier. Bien évidemment concernée par la parution, aujourd'hui, de la nouvelle édition du Guide Michelin, la chef des bords de l'Aveyron avoue ne subir aucune pression particulière. « Cela fait 29 ans qu'on a l'étoile... La vie passe. Un jour, on s'arrêtera aussi », relativise-t-elle. Et lorsqu'on lui demande si elle a déjà songé à l'obtention d'une deuxième étoile, l'ancienne championne de France de dessert lâche un « non » catégorique, sans la moindre hésitation. « Il faut travailler pour maintenir la première. Savoir aussi ce que l'on est capable de faire, sachant que plus l'on monte, plus la pression grandit. Il faut se connaître pour savoir ce que l'on peut porter. Essayer de tendre vers le meilleur, c'est déjà une pression. »

Plusieurs chefs médiatiques, à l'image de Sébastien Bras, Marc Veyrat ou Cyril Lignac ont récemment pris leur distance avec le célèbre guide rouge. Ces fameuses « Étoiles filantes », récemment évoquées par l'un de nos confrères du Monde. Comprend-elle ce mouvement, inédit jusqu'alors ? « Ce sont des cas différents, selon les chefs, commente-t-elle. Sébastien n'en voulait plus, Veyrat en a perdu une. Le Michelin reste une institution, si on ne veut pas jouer avec, il ne faut pas rentrer dedans. » Et la chef étoilée de Belcastel d'évoquer la dimension économique d'un restaurant gastronomique : « Une étoile a une véritable incidence sur la vie économique d'une entreprise. Quand on en a trois, cela devient énorme, et si l'on en perd une, cela devient très compliqué. » Et que dire des retombées médiatiques. Mais alors que certains jeunes chefs prennent rapidement (et un peu trop) la « grosse tête », Nicole

Fagegaltier a su conserver sa modestie naturelle. Fidèles à ses racines, à ses valeurs familiales, à son village natal de Belcastel qui l'a vu grandir et se construire, à un terroir et aux produits qui vont avec. « Ce que je souhaite, avant tout, c'est que mes clients repartent satisfaits, témoigne-t-elle. Une étoile, c'est vraiment la cerise sur le gâteau, mais je n'y pense pas tous les matins. » Voilà donc près de trente ans que Nicole Fagegaltier régale sa clientèle en étant l'une des rares

# 27

En 2019, on ne comptait que 27 femmes chefs cuisinières ou chefs pâtisseries, dont la table est étoilée par le Guide Michelin. Sur un total de 632 restaurants étoilés. Nicole Fagegaltier est l'une des plus anciennes chefs étoilées (depuis 1991) avec Lydia Eglhoff (depuis 1990).

et plus anciennes femmes chefs étoilées françaises. Mais pour-quoi aussi peu de femmes parviennent à se faire une place au soleil de la gastronomie française. « Il y a beaucoup de femmes qui se lancent et qui, pour diverses raisons, abandonnent. », explique la seule chef aveyronnaise et l'une des deux seules en Occitanie avec l'Héraultaise, Amélie Darvas, nouvellement élue l'an passé. « C'est aussi un métier difficilement compatible avec une vie de femme. Cela dit, poursuit Nicole Fagegaltier, les cuisines françaises se féminisent de plus en plus. Il faut attendre un peu. »

JOËL BORN

Actuellement en travaux, avec la refaction du toit en lauz de la bâtisse, le restaurant des sœurs Fagegaltier et de Bruno Rouquier rouvrira ses portes au mois de mars.

# SOLDÉS

Jusqu'à

# 50%

## ELECTROMÉNAGER - LITERIE

Route d'Espalion  
ONET-LE-CHÂTEAU  
Proche de la concession RENAULT  
05 65 77 93 83

**JV ELECTRO**

Z.I. de La Farayrie - FIGEAC  
à côté de la Boutique du Menuisier  
05 65 39 78 89

www.jvelectro.com • SAV assuré • Livraison • Installation • Rejoignez-nous sur facebook

\* pendant la durée légale des soldes suivant étiquetage en magasin.

**Bozouls****MUNICIPALES 2020 Une deuxième liste en cours de constitution sur la commune**

Cette nouvelle liste qui se veut participative, nommée « Bozouls avec vous », est en cours d'achèvement et ce n'est que lorsque que celle-ci sera complète, et après discussions, que la tête de liste sera nommée.

Pour l'instant, une douzaine de colistiers travaillent sur cette démarche avec comme porte-paroles Jean-Paul Cabanettes (Gillorgues), Roberto De Paoli (Bozouls), Jean-Claude Lemouzy (Bozouls) et Hamid Dali (Gillorgues).

Ce collectif souhaite établir une démarche démocratique et innovante en mettant en place cinq conseils de village : Aboul-Les Brunès-Curlande ; Ambrans-Brussac ; Barriac, Coudournac ; Gillorgues et trois conseils de quartiers à Bozouls.

Maintenir le conseil des enfants qui a fait ses preuves en veillant à son évolution ; renforcer les



Les porte-paroles : Hamid Dali, Jean-Claude Lemouzy, Jean-Paul Cabanettes et Roberto De Paoli.

moyens du conseil des sages ; soutenir les associations pour améliorer l'accès à la culture et le sport pour tous les âges font partie de leurs objectifs, tout en

menant des actions écologiques. Un engagement des réalisations sans augmenter les taux d'impositions communaux est annoncé. Afin de présenter au mieux leur programme et la liste électorale, une réunion publique est programmée le 7 février à 20 h 30 à l'espace Denys-Puech.

**En bref****Paroisse Notre-Dame des Causse.**

Mardi 28 janvier, à 11 heures, messe à la maison d'accueil les Caselles.

20h30, rencontre rédaction Vent du Causse.

Mercredi 29 janvier : 9 heures, messe à l'oratoire de Bozouls.

20 heures, rencontre catéchuménat.

Judi 30 janvier : 9 heures, messe à l'oratoire de Bozouls.

18 h 30, rencontre EAP

Vendredi 31 janvier : 10 heures, rencontre des prêtres à Saint-Amans-des-Côts.

20 h 30, rencontre des parents pour la préparation au baptême de leur enfant.

Samedi 1<sup>er</sup> février : 9 heures, ménage de l'église Saint-Pie X.

Dimanche 2 février : 10 h 30, messe en l'église Saint-Pie X Bozouls.

**Bozouls****Le club d'ULM toujours très actif**

Judi 23 janvier, l'association du Gapulm (groupement Aveyronnais de pilotes ultralégers motorisés) a tenu son assemblée générale.

Le président Charly Bonneval a présenté le déroulé de l'année écoulée. Une année un peu médiocre en nombre d'heures de vol en raison des conditions climatiques peu favorables, d'ailleurs les vols féminins ont été annulés, mais l'espoir demeure de reconduire ces vols avec comme objectif d'augmenter le nombre de baptêmes de l'air.

La fête du club a connu le succès espéré avec 80 couverts servis. Charly précise que les repas organisés qui ne sont pas déficitaires n'ont pas la vocation de faire des bénéfices mais sont utiles pour la cohésion des adhérents du club. La participation au forum des associations a permis l'adhésion de quelques élèves en plus, et c'est une belle vitrine pour se faire con-



Les pilotes au cœur de leur passion.

naissance. « L'ensemble des appareils du club sont tous en bon état », se félicite Charly. Les sorties sont en diminution pour les mêmes raisons de météo, le président insiste concernant la sécurité et recommande aux pilotes ne pas se poser sur des terrains difficiles surtout avec les appareils du club. Il a été évoqué d'inscrire la responsabi-

lité du pilote dans le règlement intérieur en cas de détérioration des machines. Les pilotes ont de l'expérience, c'est réconfortant pour les jeunes de se poser sur des pistes de 300 m de long.

« Le commandant de bord est responsable et la prudence doit être de rigueur ; les vols en ULM offrent à ce jour de la liberté mais encadrée, nous sommes tous là pour se faire plaisir et vivre notre

passion », affirme Charly Bonneval.

L'entretien des machines suit son cours. Les cours de radio vont être mis en place, ils ne sont pas obligatoires mais conseillés.

Les tarifs pour 2020 resteront inchangés et la journée de la femme est programmée vers le premier week-end de mars. La présentation des comptes financiers par le trésorier Bruno Rascalou fait apparaître un résultat en diminution mais légèrement positif à + 490 € pour 265 heures de vols, 101 d'écoles et 53 heures de baptêmes.

Le bureau sera renouvelé en 2021 tous les 4 ans comme le prévoient les statuts.

La galette et vin chaud ont clôturé la réunion dans une ambiance très conviviale.

Gapulm La Devèze sortie route d'Espalion contacts : 06 81 24 19 72 ou 06 80 26 65 31.

## Bozouls

### Soirée-concert sport samedi

Sous l'égide du service culturel de la Communauté de communes un spectacle mariant musique et sport est proposé le samedi 1er février à 20 h 30 à la salle des fêtes de la cité. La compagnie « l'ours à pied » travaille depuis deux ans sur un concept avec quatre musiciens et une coach de fitness montant ensemble sur scène et embarque le public dans un véritable bal de sports.

Un spectacle participatif qui se transforme en séance de fitness décalée, collectif et rock and roll Maxime Doussot à la direction artistique avec batterie ; Laure Rousseau fitness ; guitare et clavier Delbi ; Pierre Georges à la basse et Marc Bour au clavier emmèneront le public autour



Une soirée rythmée en prévision..

d'une musique délicieusement funky.

Alors venez en tenue de sport et amenez vos muscles à ce concert.

Accès à tout public à partir de 7 ans. Entrée 10 € pour adulte et 5 € moins de 12 ans

## Bozouls

### Nuit bleue : succès à la médiathèque

Samedi dernier, c'était la « Nuit bleue » à la médiathèque André-Baudon.

La soirée a débuté dès l'heure bleue, quand le soleil est en train de se coucher mais qu'il ne fait pas encore tout à fait nuit...

À l'occasion de la Nuit de la lecture, la médiathèque est restée ouverte et durant cette belle soirée, de nombreuses familles ont participé aux différents jeux, bulles de lectures et ateliers créatifs proposés par Josy, Maguy, Monique et Nathalie. Devant le succès de cette animation, nul doute que l'équipe de la médiathèque nous donnera rendez-vous l'année prochaine pour l'édition 2021 ! Les animations vont se prolonger puisqu'au mois de février la yourte d'Isabelle Simler sera ouverte les mercredis 5 et 26 de 15 heures à 17 heures et pendant les vacances d'hiver, les mardis 11 et 18 février de 15 à



Des moments privilégiés pour les enfants.

17 heures. La yourte est un cocon pour rêver, lire, écouter des histoires, découvrir, s'émerveiller. Elle est prêtée par la médiathèque départementale de l'Aveyron avec une exposition et une sélection d'albums d'Isabelle Simler actuellement disponibles à la médiathèque.